
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年１０月２１日（水）午後７時００分～午後８時５５分 

会   場 皿 沼 公 民 館 出 席 者 数
   ３７人 

(男３１・女６) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

 

＜市長講話＞  

○「平成２１年度寒河江市の予算について」の資料を用いて講話 

「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「財政健全化の 

取り組み」を中心に講話 

 

＜質疑・応答＞ 

（質問：意見） 

１ ① 最上川寒河江緑地の完成時期と使用可能時期がいつごろになるのか。 

  ② 住宅地内にある緑地を管理するのが誰なのか。 

  ③ 高屋の雇用促進アパートが２２年度に解体されると聞いているが、その後

の情報はあるのか。 

  ④ 通称「こいや道路」の今後の計画はどのようになっているのか。 

  ⑤ 皿沼公民館より東に入って丁字路より国道１１２号バイパスの区間拡幅

整備を要望したい。 

（回答：市長） 

  ① 南部地区と一緒になって検討させていただいている。今年度からグラウン

ド整備を優先して実施していくことにしている。予定より遅れているが、 

１１月頃から整備を進め、来年度には供用を開始していきたい。 

  ② 開発事業者から市に寄附された公園はある。そこは市で管理することにな

るが、実際は地域の方にお願いしているのが実情である。今後も、地域の方々

と一緒になって整備していきたい。 

  ③ ２４年３月までは今のままの状況である。入居されている方にも通知して

いると聞いているが２４年以降は未定である。 

  ④ 地域の要望が強い南部地区の最重要課題の一つである。国の補正予算の見

直しで見通しが立たないが、経済対策で実施していきたい。これができなけ

れば来年度予算で検討したい。１８ｍ道路は無理だが、待避所を設ける方向

で考えている。 

  ⑤ この路線は、市の道路整備計画に織り込まれていないが、待避所でいいと

なれば、優先順位と緊急性を勘案して考えていきたい。 



 

（質問：意見） 

２ ① 市道皿沼河北線の消雪道路を改修してほしい。 

（回答：市長） 

  ① 毎年点検はしているが、現地を見させていただきたい。 

 

（質問：意見） 

３ ① 中学校給食を導入していただきたい。 

（回答：市長） 

  ① 教育委員会で検討していただいている。基本的には完全給食を目指してい

る。自校調理方式では調理スペースが確保できない学校がある。平成２３年

度から実施するとなれば来年度予算化して整備することになるが、年内に結

論を出すよう検討していたただいている。 

 

（質問：意見） 

４ ① みなみ保育所建替えの予定はあるのか。 

（回答：市長） 

  ① 平成１８年度と１９年度に大規模な改修を行った。今後も修繕等により対

応し、建替えは現在のところ考えていない。 

   

（質問：意見） 

５ ① 消防団員確保に繋がる対策を実施してほしい。 

（回答：市長） 

  ① 全国的に確保が難しくなっている。消防団員の確保や活動については企業

の理解を求めることが必要だと思うので、できる限りの対応をしていきた

い。 

 

（質問：意見） 

６ ① 島８７５と８７６の間にある不要マンホールを撤去していただきたい。 

（回答：市長） 

  ① そのマンホールは下水排水を処理するために設置しており、撤去は困難で

あるが、その周りについては整備していきたい。   

 

（質問：意見） 

７ ① 子どもを育てる親の教育にも力を入れていただきたい。 

（回答：市長） 

  ① 親と同居しない夫婦が増えている。相談の紹介をするとか、斡旋する機会

を増やすというのが行政の支援なのかなと思っている。 

（質問：意見） 

８ ① みなみ保育所に指定管理者制度を導入したが、保育所に導入するメリット



はあるのか。 

（回答：市長） 

  ① 民間でできるものは民間でが基本となる。全国では民間の保育所がいくら

でもある。実際やってみて、父兄の評判は悪くない。民間に門戸を開いてお

願いしている。 

 

（質問：意見） 

８－２ ① 権限と責任が分かりにくい。経験を生かして全部民間に委託すること

を考えているのか。 

（回答：市長） 

  ① どういう方法がいいのか検証して方針を決めていかなければならない。 

 

（質問：意見） 

９ ① 子どもが少ないのが問題だ。子どもを増やす方策を考えているのか。 

（回答：市長） 

  ① 経済的な支援が重要だと思う。子育て支援医療給付事業などを充実させて

いきたい。 

 

（質問：意見） 

10 ① 企業誘致にどんな対策をとっているのか。 

（回答：市長） 

  ① 企業誘致は営業活動だ。景気が悪いので設備投資が進まない。企業は立地

条件が良いところに行こうとする。交通の便だけではなく、経済的なメリッ

トも必要であり、企業に対する支援策を講じて、雇用に結び付けていきたい。

 

（質問：意見） 

11 ① 横断歩道橋の撤去はどうなっているのか。 

（回答：市長） 

  ① 歩道橋の撤去と信号機設置を、県及び公安委員会と検討してきた。県も公

安委員会も年度内に実施することになっているので、市でも年度内に予算化

して対応していきたい。 

 

後日回答 

 

１ 最上川、河川敷き南部グランドの完成時期と使用可能時期について 

 【建設課】＜回答＞ 

 最上川寒河江緑地のグラウンド及び芝生広場の完成時期等につきましては、本年

度整備を進め、芝生などの養生、育成もありますので、来年度には供用を開始した

いと考えております。 
 



２ 住宅地内にある保有地（緑地）を管理するのは誰？ 

 【花・緑・せせらぎ推進課】＜回答＞ 

 公園等（緑地）は、多くの市民が利用する公共施設であり、都市公園や児童遊園

地、開発公園などがあります。 
 当地区の公園は、宅地造成の時に出来た開発公園に当たり、開発業者から市に寄

付していただいた公園等（緑地）であります。 
 本市の公園等（緑地）の管理は、市民参加の麗しい快適環境づくり基本計画に基

づき、グラウンドワーク手法による地域と一体となった管理を行っており、「自分

たちが使用する公園は、自分たちで管理する」ことを基本に、公園等（緑地）が属

する町会に管理をお願いしております。 
 ご質問のありました島南住宅団地緑地の管理につきましても、地域の皆様にお願

いしたいと考えておりますので、ご理解とご協力を賜りますようお願いいたしま

す。 
 

３ 高屋の「雇用促進アパート」は、２２年度に解体すると聞いておりますが 

 【建設課】＜回答＞ 

 雇用促進住宅を管理運営している雇用能力開発機構の当初計画ではそのような

ことであったと思いますが、昨年からの社会経済情勢の変化等により、平成２４年

３月末日までは現状のままであると聞いております。入居者へもその旨通知がされ

ているとのことであります。しかし、平成２４年度以降につきましては、現在のと

ころ、わからない状況であります。 
 

４ 通称「こいや道路」の今後の計画はどのようになるのでしょうか 

 【建設課】＜回答＞（１０月６日・南部地区公民館・市長回答） 

 南部地区の最重要課題であると認識している。地域の切なる思いに応えるべく準

備を進めているが、国の補正の見直しで不確定ですが、今年度の補正予算で待避所

の整備について対応したいと考えていました。仮に今年度難しいようであれば、来

年度検討できるように予算編成において考えていきたい。 

 

５ 皿沼公民館より、東へ入って丁字路より国道１１２号（バイパス）までの 

 区間（市道）拡幅整備を要望します。 【建設課】＜回答＞ 

 ご要望のありました道路整備につきましては、市全体の道路改良計画に追加する

必要がありますので、地域の代表の方から図面や関係資料等を取りまとめていただ

き、再度、要望書の提出をお願いいたします。 

 また、道路改良計画を踏まえ、危険性や緊急性等を勘案しながら優先順位により

検討してまいりますのでご理解を賜りますようお願いいたします。 

 

６ 市道皿沼、河北線（皿沼公民館より東に入って丁字路より北進）の消雪道 

 路改修要望について【建設課】＜回答＞ 

 消雪道路につきましては、毎年、１２月の使用開始時に、点検を行いながら 

運用しているところであります。 



 ご要望のありました改修につきましては、本年度の降雪期において現地調査を行

い、どのような改修が必要なのかを確認したいと考えておりますのでご理解を賜り

ますようお願いいたします。 

 

７ 中学校の給食センター設置の要望について【学校教育課】 

 ＜回答＞（１０月１日・高屋公民館・市長回答） 

 教育委員会で検討していただいる。自校調理と外部委託の二つの方法がある。自

校調理の場合、増設が厳しいのが２校ある。外部委託では、給食センター方式と民

間委託方式があるが、どの方式が一番良いのか、来年度予算との関連もあるので年

内に決めたいと思っている。 

 

８ 南保育所の建て替えの予定は？【健康福祉課】 

 ＜回答＞ 

 みなみ保育所は、昭和４７年に建築しておりますが、平成１８年度には屋根改

修と給水管、平成１９年度には冷暖房や厨房等大規模な改修工事を実施し、施設の

維持修繕を図っております。今後とも必要に応じて修繕等により対応し、建て替え

の予定は現在のところ考えていない状況であります。 

 

９ 消防団員確保について、市の協力を仰ぎたい 

 ＜回答＞ 

市の消防団員確保に向けての取り組みとしましては、魅力ある消防団になるため

に、先日、消防団員用活動服を新調し、全団員に貸与しております。 

また、年２回市報の中に消防団の特集記事を掲載し、消防団活動の PR を行って

います。 

さらに、現在、消防団員のほとんどがサラリーマンであり、消防団員の確保や活

動については勤務先の協力が不可欠であることから、昨年度に策定した消防団協力

事業所表示制度を活用するなど、入団の促進と活動のしやすい環境づくりに努めて

まいります。 

 

 

 


